

Pour diffusion immédiate
Le 19 mai 2017

La ministre de la Justice rend hommage à 13 Yukonnais

L'édition 2017 de la remise du Prix de la sécurité publique du ministère de la Justice a eu lieu ce mercredi à l'hôtel Coast High Country Inn, à Whitehorse. On a rendu hommage à treize Yukonnais qui s'efforcent de prévenir la criminalité et de favoriser la sécurité des collectivités locales.

Le gouvernement du Yukon avait reçu des mises en candidature provenant de tout le territoire. Parmi les points forts des candidatures reçues cette année, notons les initiatives collaboratives de prévention de la criminalité, les services de soutien aux jeunes victimes d'actes criminels, les efforts exceptionnels en matière d'intervention d'urgence, le bénévolat auprès de la jeunesse et les projets innovants des services de police de proximité.

Le comité de sélection s'est réuni le 16 mars afin d'examiner les mises en candidature et de choisir les lauréats de 2017. Ce comité était composé de Lisa Anderson et de Rob Schneider, du Conseil des services policiers du Yukon, d'Al Lucier, sous-ministre adjoint du ministère de la Justice du gouvernement du Yukon, et de Brian Jones, surintendant de la Division « M » de la GRC.

Jacquie Van Marck, secrétaire de la section de Whitehorse de l'organisme MADD (Les mères contre l'alcool au volant) a présenté le prix Recognizing Impaired Driving Enforcement (RIDE) attribué cette année à quatre membres de la GRC du Yukon pour leurs efforts exceptionnels en vue de réduire la conduite avec facultés affaiblies dans le territoire.

Citations

« Je suis fier de remettre à ces 13 personnes le Prix de la sécurité publique de 2017. C'est grâce à leurs efforts remarquables que nos villes et nos villages deviennent de plus en plus sûrs. En reconnaissant ces réussites et en leur rendant hommage, nous espérons pousser d'autres personnes à participer à nos efforts conjoints en vue de bâtir un territoire plus sûr.

Je suis heureuse de partager cette soirée particulière avec les lauréats méritants du prix RIDE. De par leur dévouement à l'égard de la réduction de la conduite avec facultés affaiblies, ces membres de la GRC ont eu une influence considérable sur la sécurité routière dans l'ensemble du Yukon. »

– Tracy-Anne McPhee, ministre de la Justice

En bref

- Le Prix de la sécurité publique a été créé en 2012 dans le prolongement d'une recommandation formulée dans le rapport Terrain d'entente, Évaluation des services de police du Yukon, publié en 2010, qui mettait justement en lumière la nécessité de souligner les contributions des citoyens à la sécurité publique.
- Lauréats du Prix de la sécurité publique de 2017 :
 - Contribution de toute une vie à la sécurité publique : Ian Spencer, Mayo
 - Bénévolat jeunesse : Vanessa Chaput, Watson Lake
 - Mentorat : Gendarme Erin Gregorash, Watson Lake
 - Programme exceptionnel : Kwanlin Dün First Nation Justice Professional Inter-Agency Council, Whitehorse
 - Services de police exceptionnels : Gendarme Sam Anderson, Pelly Crossing
 - Projet exceptionnel : Jane Bates, Services de soutien intégrés pour les jeunes yukonnais, Whitehorse
 - Contribution exceptionnelle à la sécurité publique : Inspecteur Archie Thompson, Whitehorse
 - Création de liens : Shannon Maloney, Haines Junction
 - Premier intervenant : Diane Lister, Marsh Lake

Pour en savoir plus : Prix de la sécurité publique

Voir le complément d'information ci-après.

Renseignements :

Sunny Patch
Communications
Conseil des ministres
867-393-7478
sunny.patch@gov.yk.ca

Nicole Benson
Communications
Ministère de la Justice
867-667-3232
nicole.benson@gov.yk.ca

Complément d'information – Lauréats du Prix de la sécurité publique de 2017

Programme exceptionnel : Kwanlin Dün First Nation Justice Professional Inter-Agency Council

Ce comité regroupant plusieurs organismes a été créé à la fin de l'année 2015 pour nouer des partenariats, favoriser le dialogue et recenser les pistes d'amélioration des expériences vécues par les citoyens de la Première nation des Kwanlin Dün et de Whitehorse en matière de sécurité. Dans le cadre de ce comité, les organismes membres débattent de leur

mandat commun, des initiatives et des projets menés à l'échelle locale ainsi que de la planification des cas complexes et des interventions situationnelles. Ils ont pu partager des points de vue, des connaissances et des renseignements pour mener à bien leur mandat de manière plus efficace tout en ayant une incidence positive sur la Première nation des Kwanlin Dün et la population de Whitehorse. Les exemples comprennent la direction d'un projet de liaison avec la Première nation des Kwanlin Dün en matière de sécurité publique, le nettoyage de quartier dans le lotissement McIntyre et la réduction du nombre de chiens errants, la fermeture des propriétés qui posent problème ainsi que la réintégration efficace et la supervision en toute sécurité des personnes qui font leur retour dans la société après une période d'incarcération dans une prison territoriale ou fédérale. Cette initiative a permis de nouer une relation plus solide entre la Première nation des Kwanlin Dün et l'ensemble des professionnels de la justice tout en améliorant la sécurité et la sûreté dans notre cadre de vie normal.

Contribution de toute une vie à la sécurité publique : Ian Spencer

Ian Spencer joue un rôle de mentor auprès des jeunes du Village de Mayo depuis 19 ans. Tout au long de la semaine, il s'occupe de divers programmes sportifs et d'autres activités. Il gère notamment un programme de soirées alliant repas et cinéma qui se déroule dans la salle communautaire et qui a pour vocation d'aider les jeunes de Mayo à s'occuper, à jouer un rôle actif et à rester sur le droit chemin. Les différentes sorties récréatives qu'il organise pour les jeunes (ski, descente en eau vive, tyrolienne, escalade, tournois sportifs, etc.) favorisent l'estime de soi et l'esprit d'équipe chez les participants. Son professionnalisme et son leadership sont un atout formidable pour le village. M. Spencer est également chef adjoint de service d'incendie de Mayo, ambulancier et membre du groupe de travail interorganismes de Mayo.

Bénévolat jeunesse : Vanessa Chaput

Vanessa Chaput est une véritable meneuse pour la jeunesse. En 2015, elle a été sélectionnée par la GRC et l'École secondaire de Watson Lake pour participer à l'Atelier de leadership pour les jeunes organisé par la GRC à Regina. C'est là qu'elle a pensé à utiliser le programme DIRE (Demander de l'aide, Ignorer, Reculer, En parler), un plan de lutte contre le harcèlement scolaire et la violence destiné aux enfants de maternelle et à ceux de la première à la troisième année. Une fois par mois, M^{me} Chaput se rend dans les salles de classe de l'École élémentaire Johnson pour mener des séances de lecture et aborder des questions comme la violence, le harcèlement et le conflit. En novembre 2016, on lui a une nouvelle fois demandé de participer à l'Atelier de leadership pour les jeunes de la GRC, mais cette fois en tant que mentor. M^{me} Chaput participe également à un certain nombre d'autres activités bénévoles au sein de sa ville.

Mentorat : Gendarme Erin Gregorash

La gendarme Erin Gregorash entraîne l'équipe de volleyball féminine de l'École secondaire de Watson Lake depuis quatre ans. Sa passion et son dévouement pour ses élèves font d'elle un exemple. La gendarme Erin Gregorash a consacré de nombreuses heures, sur le terrain et en dehors, à entraîner et à encadrer l'équipe de volleyball – qui a d'ailleurs terminé à la quatrième place du championnat de volleyball du Yukon en 2016. Elle a organisé un certain nombre de collectes de fonds qui ont permis à l'équipe de se rendre à divers événements et tournois sportifs, que ce soit dans le territoire ou à l'extérieur. La gendarme Erin Gregorash a eu une influence considérable sur les jeunes filles de l'équipe. C'est un exemple à suivre et un vrai atout pour la population de Watson Lake.

Services de police exceptionnels : Gendarme Sam Anderson

Le gendarme Sam Anderson consacre son temps à la sécurité publique de Pelly Crossing. Récemment, il a découvert qu'il était nécessaire de sensibiliser les gens à propos des armes à feu. Il a donc organisé un cours d'une journée ouvert à tous les habitants du village. En déterminant qu'il était urgent que ce cours soit organisé, il a été en mesure de surmonter les obstacles en matière de ressources et de temps en vue de mettre en œuvre un programme à l'intention des résidents intéressés. Grâce à son dévouement à l'égard de la sécurité de la collectivité locale, environ 40 résidents ont assisté à la totalité de ce cours. Il a ainsi permis d'améliorer directement le niveau de sécurité publique à Pelly Crossing.

Projet exceptionnel : Jane Bates

Jane Bates est l'une des spécialistes du soutien à la jeunesse au Yukon. Cette année, elle n'a pas ménagé ses efforts pour mettre en place le programme des Services de soutien intégrés pour les jeunes yukonnais. Elle travaille inlassablement à la création d'un espace collectif où la prestation de services, de programmes et d'ateliers à l'intention des jeunes du Yukon pourra être assurée par des fournisseurs de services gouvernementaux. Par cette initiative, elle et le personnel qui l'accompagne ont aidé des jeunes à faire des choix de vie positifs tout en réduisant les risques auxquels bon nombre d'entre eux sont confrontés. M^{me} Bates a eu une influence phénoménale sur la jeunesse de notre village.

Contribution exceptionnelle à la sécurité publique : Inspecteur Archie Thompson

L'inspecteur Archie Thompson est rapidement devenu une personnalité qui compte dans la Ville de Whitehorse. Son dévouement et son leadership en tant que chef du détachement de la GRC de Whitehorse ainsi que ses innombrables heures de bénévolat en font une personne extraordinaire. Il s'investit pour soutenir les efforts visant à consolider le territoire et à rendre meilleurs ses citoyens. L'inspecteur Thompson est un bénévole actif du Club Rotary, de la filiale 254 de la Légion royale canadienne et d'autres groupes dont les activités soutiennent les Autochtones, les organisations féminines, les minorités visibles, le leadership des jeunes et les personnes handicapées. Pour beaucoup, l'inspecteur Thompson est un modèle. Il montre toujours l'exemple et insuffle un sentiment général de sécurité au sein de la population.

Création de liens : Shannon Maloney

Shannon Maloney travaille en tant que coordinatrice du centre pour les jeunes des Premières nations de Champagne et d'Aishihik, à Haines Junction. À son poste, elle mobilise de manière active les jeunes de la région en leur fournissant une large gamme de programmes et d'activités au sein de l'Anda Ta Youth Centre. M^{me} Maloney se dévoue pour fournir les meilleures perspectives possible aux jeunes de la région. Elle s'efforce de nouer des partenariats, et de faire participer les habitants et les organismes de sécurité publique.

Premier intervenant : Diane Lister

Diane Lister est membre à part entière des équipes d'intervention d'urgence de Marsh Lake et du Yukon. Elle se consacre aux services médicaux d'urgence ainsi qu'aux services d'incendie et de sauvetage de Marsh Lake depuis maintenant plus de dix ans. Souhaitant continuer de vivre sa passion pour les interventions liées à la sécurité, elle a rejoint le service de recherche et sauvetage de Carcross et a poursuivi son travail de bénévole pour ce service après son intégration dans le nouveau service yukonnais de recherche et sauvetage. En plus de ses activités bénévoles, elle a occupé plusieurs postes de direction dans la Marsh Lake Emergency Services Society et le conseil d'administration du service yukonnais de recherche et sauvetage, où elle siège actuellement en tant que trésorière. M^{me} Lister se consacre aux questions de sécurité dans tout le Yukon et fait preuve d'un engagement remarquable en tant que première intervenante.

Communiqué numéro 17-108

Stay up to date with the latest Yukon government news by subscribing to our RSS feed here:
<http://www.gov.yk.ca/news/rss.html>. Or follow us on Twitter @yukongov.